Analistas consideran que hay un candidato ideal para el puesto

# Politólogos dirimen: ¿Cuál es el mejor nombre para ser el nuevo ministro de Seguridad?

MARCELO POBLETE

I país está a punto de tener un nuevo ministerio de Seguridad Pública, que busca mejorar la forma en que se enfrentan los problemas de violencia y seguridad. Quien lidere la cartera tendrá la tarea de coordinar a todas las instituciones relacionadas con la seguridad, como Carabineros, Policía de Investigaciones (PDI), Gendarmería y la Agencia Nacional de Inteligencia. El tobjetivo del organismo es crear un sistema más eficiente para proteger a los ciudadanos y prevenir el delito. Aunque todavía no se sabe quién será el nuevo ministro de Seguridad, ya se barajan algunos nombres y hay un favorito.

#### 1 de abril

El ministerio de Seguridad Pública de Chile comenzará a funcionar el 1 de abril y entre los nombres que suenan para dirigir el organismo, hay uno se destaca por sobre otros. Se trata del actual subsecretario del Interior, Luis Cordero (Ind), quien incluso ha trabajado en la formación del nuevo ministerio. El subsecretario informó que a partir de abril, "administrativamente, las policías pasan a depender del ministerio de Seguridad Pública".

# **Operativo**

Para Rodrigo Pérez de Arce, investigador de Faro UDD, quien asuma el ministerio de Seguridad debe reunir tres características que son "escasas en la política chilena", especialmente, "en la coalición gobernante", y menciona: "Capacidad operativa, habilidades comunicacionales y experiencia en implementación". No basta con personeros que simplemente se indignen ante la situación actual. Aunque no existe un perfil totalmente idóneo, el Presidente podría considerar a Lucía Dammert, quien ya cuenta con experiencia en el segundo piso de La Moneda, o a Carolina Leitao, subsecretaria actualmente. Otra opción viable sería Luis Cordero, aunque designarlo implicaría que el gobierno pierda a su principal bombero, o alguno de los parlamentarios que participó de la discusión y que eventualmente no podría ir a la reelección", comenta.

# Perfil

El proyecto para crear este ministerio, propuesto en 2021 por el gobierno de Sebastián Piñera, fue aprobado por la Cámara el 4 de diciembre de 2024. Luego, el Presidente, Gabriel Boric, promulgó la ley el 27 de enero de 2025, lo que oficialmente dio luz verde para que el ministerio se ponga en marcha. Felipe Vergara, analista político de la Universidad Ándrés Bello, dice que el nombre "natural e idóneo El analista político Guillermo Holzmann considera que "el paso natural" para el actual subsecretario del Interior sería asumir el nuevo ministerio, ya que "conoce la coalición que gobierna, la interna, al haber sido parte del gabinete".



El analista Eric Latorre piensa que Luis Cordero es el nombre que suena con más fuerza para ministro de Seguridad Pública, "considerando que es un hombre cercano al Presidente, estuvo dispuesto a dejar su cargo de ministro de Justicia, ha puesto la cara para manejar el caso Monsalve y es conocedor del derecho administrativo, lo que lo habilita para una correcta instalación

para el cargo es el del subsecretario Luis Cordero", 10 argumenta: "Fue ministro de justicia, es un abogado que maneja el tema penal bastante bien. Hoy día es el subsecretario del Interior y está viendo in situ o que sucede con el tema de la delincuencia, por ende, la seguridad es clave. Su perfil calza perfectamente".

# Subsecretarías

El líder de la nueva cartera gubernamental contará con dos subsecretarías: de Seguridad Pública y de Prevención del Delito. Además, se crearán Ló secretarías Regionales Ministeriales (Seremi) de Seguridad Pública y Departamentos Provinciales de Seguridad Pública. Incluye la creación del Sistema Nacional de Protección Ciudadana y un Centro Integrado de Coordinación Policial (Cicpol) para mejorar la respuesta a emergencias y coordinar operaciones policiales.

# Expertiz

El analista político Guillermo Holzmann considera que "el paso natural" para el actual subsecretario del Interior sería asumir el nuevo ministerio, ya que "conoce la coalición que gobierna, la interna, al haber sido parte del gabinete". Holzmann destaca que tiene "expertiz en la gestión del Estado" y mantiene una "relación bastante directa con el Presidente Boric". Sobre el perfil ideal para el cargo, Holzmann afirma que debería tener "buenos vínculos entre lo público y lo privado, con un perfil más transversal", como, por ejemplo, "alguien de la exConcertación, que dé garantías a distintos sectores". El analista agrega que otro nombre que podría resumirse es el de Gabriel Gaspar, quien "ha sido subsecretario, tiene experiencia y buenas relaciones".

# Pros y contras

Eric Latorre, director del Magíster en gobierno y administración pública de la Universidad Autónoma, piensa que Luis Cordero es el nombre que suena con más fuerza para ministro de Seguridad Pública, "considerando que es un hombre cercano al Presidente, estuvo dispuesto a dejar su cargo de ministro de Justicia, ha puesto la cara para manejar el caso Monsalve y es conocedor del derecho administrativo, lo que lo habilita para una correcta instalación del ministerio", destaca, aunque con matices. "Sin embargo, le juegan en contra que no es un hombre de acción ni tiene gran capacidad de articulación política ni mediática, lo que es muy necesario en una cartera tan expuesta que deberá gestionar la principal preocupación de las personas en un año electoral. Como ministro de Justicia, no tuvo una gestión destacada en el tema cárceles, por ejemplo".

# ¿Otros nombres?

Latorre agrega que han sonado otros nombres, "como parlamentarios en ejercicio -el diputado Raúl Leiva (PS) y otros legisladores-, pero se ven improbables, ya que dejarían su escaño y la opción de ser reelectos por un cargo ministerial de corta duración y que tendrá indudables dificultades de instalación, lo que seguramente traerá muchas críticas", adviertas", adviertas", adviertas", adviertas "a dificultades de instalación, lo que seguramente traerá muchas críticas", adviertas", adviertas "a dificultades de instalación, lo que seguramente traerá